

## **Petition**

für den "Bericht zur Alterspolitik"
für die verpflichtende Festlegung von Jahreszielen
zur Umsetzung des Massnahmenkatalogs gemäss dem Altersleitbild 2010

## An den Stadtrat von Aarau

im April 2012

Im September 2010 ist das Altersleitbild der Stadt Aarau präsentiert und als schön gestaltete Broschüre in alle Haushaltungen verschickt worden: s. a. <a href="www.alter-aarau.ch/altersleitbild">www.alter-aarau.ch/altersleitbild</a>
Ein langer, sehr zeitintensiver Prozess, der von 2006 bis 2010 dauerte, hatte damit für die Mitglieder der Arbeitsgruppe, für den Stadtrat, aber auch für die Einwohner und Einwohnerinnen, welche an die Quartiersveranstaltungen gekommen waren, seinen Abschluss gefunden. Die mit der Projektleitung beauftragten Beatrice Feusi (2006-09) und Markus Fontana (2010-11) hatten sehr gute Arbeit geleistet und dafür zweifellos hunderte ihrer zur Verfügung stehenden Arbeitsstunden investiert. Sicher eine kostspielige, aber notwendige und gute Investition in die Zukunft, welche die Unterzeichnenden sehr zu schätzen wissen.

Leider ist es bei diesem Abschluss geblieben und die Umsetzung der beschlossenen Massnahmen hat kaum stattgefunden. Und jetzt "fehlen" die personellen Ressourcen für den "Bericht über die Alterspolitik", oder das Erstellen eines Reglements für das im Budget verankerte "Projektkonto Alter". Das ist nicht nur unverständlich, sondern auch peinlich.

Im Altersleitbild steht: Zur laufenden Umsetzung der Massnahmen hält die Abteilung Alter jeweils im Frühjahr in einem "Bericht über die Alterspolitik" die Jahresziele fest, die im Folgejahr realisiert werden sollen. (Altersleitbild S.18 / Umsetzung der Massnahmen)

Bis jetzt wurde gar kein Bericht vorgelegt. Gemäss dem Einwohnerratsprotokoll vom 27. Februar 2012 kann der Stadtrat noch kein Datum nennen, bis wann der Bericht mit den Zielen für das Jahr 2012 vorliegen wird. Als Begründung muss genügen, dass zuerst die Resultate der externen Analyse der Abteilung Alter vorliegen müssen, der Stadtrat dann daraus seine Schlüsse ziehen will und dann eventuell den Bericht in Auftrag gibt! Das ist so nicht akzeptierbar!

Der Zeithorizont zur Umsetzung der 15 Massnahmen erster Priorität, war bis Ende 2012 gedacht. Vom ernsthaften Willen diesen Termin einzuhalten, ist bis heute nur wenig bis gar nichts zu spüren. So bleibt das Altersleitbild mit seinen Absichtserklärungen eine schön anzusehende Broschüre, welche wirkungslos verstaubt...

Im Altersleitbild werden alle interessierten Stellen und Organisationen, wie auch die Einwohnerinnen und Einwohner, zur Mitsprache eingeladen.

In diesem Sinne fordern die Unterzeichnenden vom Stadtrat Aarau, dafür zu sorgen, dass der "Bericht über die Alterspolitik" bis Ende Juni 2012 vorliegt und dieser verbindliche Jahresziele für 2012 und 2013 zur Umsetzung der 15 Massnahmen erster Priorität enthält. Er hat auch die zur Umsetzung der Massnahmen notwendigen finanziellen Mittel - wo nötig – zu beantragen und bereitzustellen.

Ritte senden an:	FORÄRA Postfach 5001 Aarau	his 7 Mai 2012 oder aleich
1		
	•	
Name / Vornam	ne Adresse (inkl. PLZ, Wohno	ort) Unterschrift